

UH: Fortaleciendo la investigación y publicaciones científicas en Enfermería

Máster Vanessa Aguilar Zeledón
Subdirectora de la Carrera de Enfermería
Coordinadora de Investigación

La autoevaluación. La Carrera de Enfermería es fuertemente apoyada por la Máster Vanessa Aguilar Zeledón, Subdirectora y Coordinadora de Investigación para Enfermería. Esta incansable profesional ha tenido un rol muy activo, durante todo este proceso de autoevaluación al que ha sido sometida la Carrera, en los últimos meses, éste ha permitido detectar tanto debilidades como fortalezas que, de alguna manera, ya eran del conocimiento de las autoridades universitarias; pero no se contaba con un método sistemático, para evidenciar estos detalles. Sin embargo, el deseo de calificar para la acreditación ha brindado la oportunidad de contar con un método científico, que permita determinar aspectos importantes, para seguir creciendo en términos de calidad académica. “Sabemos que la opinión de nuestros empleadores y graduados nos posiciona muy bien con respecto al mercado laboral y ahora tenemos un documento científico, que com-

prueba esa posición que nuestros graduados se han ganado por su desempeño”, expresó Vanessa Aguilar, Subdirectora de Enfermería y Coordinadora de Investigación para esta carrera.

La acreditación, en las palabras de Aguilar, es “cambiar la cultura de hacer para cumplir objetivos curriculares por la de formar profesionales de calidad. Sea cual sea la carrera que se acredite, indiferentemente del escenario en el cual esté trabajando, todos tienen el mismo fin, formar profesionales de calidad y, a la vuelta de esa formación lo que vamos a tener es una sociedad con mejores recursos y de más calidad”, puntualizó.

La investigación. Latinoamérica se caracteriza porque, en el campo de la Enfermería, es evidente la debilidad en investigación y la Carrera en la UH no se escapa de esta realidad; pero tiene que asumir el reto de vencer la rutina cotidiana y fortalecer la parte de investigación. “Los profesionales en enfermería generalmente hacemos, hacemos y hacemos, somos muy operativos, pero no escribimos nada de esto. Tenemos que fortalecer los aspectos de investigación y de publicaciones científicas”, todo esto es necesario para demostrarle a la comunidad que lo que hace enfermería tiene un fundamento científico, un objetivo y un fin válido.

Ahora, se ha logrado definir un norte para las investigaciones que realicen los estudiantes, específicamente en Enfermería y ya no serán pequeños trabajos a nivel local, sino que, junto con la Unidad de Investigación de la Universidad, se coordinará con instituciones del sector salud, en diferentes escenarios, para realizar proyectos a gran escala, que constituyan verdaderos aportes a la pobla-

ción en general. “Es un cambio que variará significativamente el conocimiento en la Carrera de Enfermería; vamos a poder divulgar, publicar y crear una cultura de investigación que vaya más allá de los trabajos propios de los cursos”, agregó Aguilar.

El tempestuoso salto. Todo este trabajo ha sido complejo, de mucha dedicación, sapiencia y constancia, sin embargo, para la Subdirectora, la parte más complicada ha sido el corto tiempo en el que han tenido que dar el salto, “hemos tenido que correr gestionando el proceso de autoevaluación y reparando en el mismo momento las debilidades que se encontraban para continuar con el trabajo”.

Proyecciones. Vanessa Aguilar definió los siguientes proyectos como los que deben de cumplirse para diciembre del 2013:

- Lograr que los estudiantes puedan acceder de una manera ágil y oportuna a los centros de información, que ofrece la Universidad.
- Proporcionarles información con respecto a los elementos indispensables para los acontecimientos de la vida académica.
- Lograr que toda la comunidad universitaria esté absolutamente informada.
- Contar con un proceso de matrícula automatizada.
- Proporcionar atención de la más alta eficiencia y eficacia a los estudiantes

Asimismo, en un periodo de cuatro años, espera que la Carrera esté posicionada, no solo en uno de los mejores lugares a nivel nacional, sino que también sea a nivel internacional; además, espera tener un lugar de privilegio, como efecto de la acreditación. ♦

